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Abstract (en)
The method involves providing a tailored blank as sheet metal blanks made of different materials, and deep drawing of the sheet metal blanks to
form inner shells (4, 5) and outer shells (6, 7). Seams (8, 9) are molded in the inner shells and/or the outer shells. The inner shells are inserted into
the outer shells to form half shells (2, 3), and the half-shells are joined together. The seams are formed in the inner shells and in the outer shells in
contact points (17), where the seams form channels (10). An intermediate shell is arranged between the inner shells and the outer shells.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Herstellung eines Abgasschalldämpfers (1), umfassend die folgenden Schritte: Bereitstellen von
Blechzuschnitten; Tiefziehen der Blechzuschnitte, um Innenschalen (4, 5) und Außenschalen (6, 7) herzustellen; Einformen von wenigstens
einer Sicke (8, 9) in eine Innenschale (4, 5) und/ oder Außenschale (6, 7); Einlegen der Innenschalen (4, 5) in die jeweiligen korrespondierenden
Außenschalen (6, 7), um Halbschalen (2, 3) herzustellen; und Fügen zweier korrespondierender Halbschalen (2, 3). Die Erfindung betrifft ferner
einen Abgasschalldämpfer (1), der zwei Halbschalen (2, 3) umfasst, wobei die Halbschalen (2,3) jeweils eine Innenschale (4, 5) und eine
Außenschale (6, 7) aufweisen. Diese sind aus Blechzuschnitten durch Tiefziehen hergestellt. In einer Innenschale (4, 5) oder einer Außenschale (6,
7) ist eine Sicke (8, 9) vorgesehen. Ein Blechzuschnitt hat eine Dicke von 0,3 mm bis 0,5 mm.
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